



**第82号**  
R3.7.10 発行

■編集・発行  
田彦中学区地域づくりの会・広報委員会  
TEL.029-274-5222 FAX.029-276-1609  
〒312-0063 ひたちなか市田彦950-128  
田彦コミュニティセンター内

田彦コミセン 検索

背景は、コロナ通り、雷土交差点

**令和3年度総会開催について**

4月17日 感染防止対策と開催内容を工夫し、来賓に大谷 明市長はじめ鈴木一成議長等をお迎えし、総会を開催いたしました。

昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大により地域運動会をはじめ芸能発表会や実践部会活動の行事のほとんどが中止になりました。そうした中でもコロナ感染防止を徹底し「田彦コミュニティまつりや会長杯グラウンドゴルフ大会」を開催し、参加者や来館者から好評をいただきました。

本会活動の発信力強化を目的に発行している広報誌「コミュニティ田彦」は、小中学校生の寄稿協力を得て、計画通り3回発行いたしました。

コミュニティセンター利用者および関係者から感染者を出さなかったことは、利用者の皆さま、地域の皆さまの感染防止対策(マスク着用・手指消毒・検温等)や3密回避へのご理解とご協力をいただきました。

本年度もコロナ禍、慎重に事業計画を立案し行事開催に当たっては、時期や方法を考慮し参加者などの安全第一、感染防止を最優先に行い多くのの方々に参加により、地域コミュニティの活性化と一層の協働のまちづくりが前進する旨の挨拶が内田雅恵会長よりありました。

### 令和3年度 事業計画

<p><b>本会</b></p> <p>地域コミュニティの拠点として、皆さまに親しまれる会運営を推進します</p> <p>地域ふれあい芸能発表会 8月1日 会長杯グラウンドゴルフ大会 9月15日 秋季運動会 10月10日 コミュニティまつり 11月13・14日 広報誌発行 7月、12月、3月</p>	<p><b>体育部会</b></p> <p>スポーツを通じ、地域の方々の交流と体力増進を推進。いい汗流しましょう!</p> <p>ファミリーバドミントン 日程調整中 シニアレクリエーション 日程調整中 ヘルスバレーボール 日程調整中 ノルディックウォーキング 秋頃</p>	<p><b>安全福祉部会</b></p> <p>地区の交通安全啓蒙活動や危険箇所点検・福祉・防火等の啓蒙活動の推進</p> <p>福祉講習会 日程調整中 危険箇所点検 6月26日 元気はつらつ歩く会 10月頃 交通安全大会 2月頃</p>
<p><b>文化部会</b></p> <p>心豊かな生活環境推進のため、芸術や地域の歴史・文化を知る教室の開催</p> <p>文化教室 7月25日 一般募集見学会 11月頃</p>	<p><b>青少年部会</b></p> <p>各種事業を通じ、地域の青少年健全育成活動を推進</p> <p>少年の主張大会 7月8日 ふれあいキャンプ 日程調整中 ふれあいスキー 日程調整中 読み聞かせ 日程調整中</p>	<p><b>環境部会</b></p> <p>潤いのある地域の環境美化の促進と省資源運動を通じて生活環境の確保</p> <p>環境講座 5月28日 緑と花の愛護普及事業 6月5日 環境美化運動 6月26日、8月7日、10月30日</p>

新型コロナウイルス感染症の影響により、日程変更があります。詳しくは、事務局(274-5222)までお問合せください。

### 令和3年度 事業予算

収入の部			支出の部		
項目	金額(円)	比率(%)	項目	金額(円)	比率(%)
会員会費	922,500	20%	部会活動費	1,410,000	31%
市補助金	2,763,000	61%	事業費	1,925,000	43%
協賛金	75,000	2%	事務費	540,000	12%
繰越金	761,436	17%	会議費	230,000	5%
雑収入	2,238	0%	予備費	419,174	9%
<b>合計</b>	<b>4,524,174</b>		<b>合計</b>	<b>4,524,174</b>	

会員数の内訳(世帯数)

田彦東自治会	470
田彦西自治会	764
堂端自治会	910
西大島自治会	509
大島公園西自治会	318
県営田彦アパート	104
<b>計</b>	<b>3,075</b>
前年度計	3,073

**お知らせ**

**地域ふれあい 芸能発表会 開催**

日時 8月1日(予定) 9:45~

場所 ワークプラザ勝田 多目的ホール

**コミュニティ ひろば**

**コロナ禍の自治会活動**

西大島自治会 山田 謙司

令和2年度は、コロナ禍で制限される中で、当初予定した行事を達成すべく活動を続けてまいりましたが、感染の拡大に伴い苦渋の判断を迫られ、夏祭り・防災訓練・敬老会祝賀式典・秋季運動会等を中止する結果となりました。

しかし、2ヶ所ある公園の除草作業・敬老者への記念品の配布・救命講習・ひとり暮らしの高齢者への花配布等は、実施できました。これらを実施するに当たっては、感染防止対策を励行しました。

①除草作業・屋外であるが、検温、マスク着用、密回避対策。  
②記念品及び花の配布・会食は中止し、配布時受付では、アクリル板及びフェイスガードで対応。  
③救命講習・3密回避のため、30名を1回で実施のところ、15名ずつの2回実施としました。

本年度もコロナ禍の終息は期待です。



**地域とのふれあい**

大島公園西自治会 浅野 淳一

本年度より組長を務めさせていただきます。

私は田彦に住んで15年になります。初め知人が少なく心細かったのですが、思い切って一歩踏み出し田彦小竹の会、子ども会、田彦中おやじの会、地域ソフトボールチームに参加し、ヘルスバレー、コミセン祭り、地区運動会、ふれあいキャンプなどの活動を通して、沢山の地域の皆様と知り合うことができました。

これらの経験は、私の人生において大きな財産になったと思っています。地域の皆様や子供たちにも同様に感じて欲しいと思います。

今年度は、組長として地域の方との出会いが私にとってさらなる財産となればよいと思います。

高齢化社会において、地域のコミュニティは大変重要だと思います。コロナ禍で思うように行事ができませんが、新型コロナウイルス感染症が、少しでも早く終息し、地域の皆様と楽しい交流の場が戻る日を願っています。



**防犯パトロール隊の新規会員となつて**

堂端自治会 池田 威都子

毎月一回の防犯パトロールに参加して、早くも一年が過ぎました。防犯パトロールは、近所を見回るのが、主な仕事です。

すれ違う人達と会釈したり、時々立ち止まって、公園や住宅街で会う人との会話を楽しんでいます。

また、春の芽吹き、夏の蝉の声、秋の美しい紅葉、冬の凜とした空気。ひたちなか市の四季が、こんなにも美しいかと、感銘を受けます。

これらは皆、コロナ禍の今、すっかり無口になってしまった私のコミュニケーションツールです。パトロール中は、学生達の下校時間と重なるので、若々しい声を聞きながら、私の気持ちもグレイドアップします。

そして思う事があります。学生達は、私達を見て何かを感じてくれているのかしら? 私達に何かしてほしい事ある?と聞いてみたいものです。

もし良かったら、話しかけて下さい。一時間程度歩くので、日頃から体調を整えて、足腰を鍛えて、毎回張り切って参加しています。

私の大切な、アクティブ・ラーニングなのだから。

**自治会活動に携わって**

田彦西自治会 住谷 澄

昨年4月に役員になり自治会の行事を通じて、自治会・地域の活動に携わって行こうかなと思っていたところに、新型コロナウイルスの流行で行事は中止となりました。

敬老会式典も中止となり、代わりに敬老者対象に記念品を戸配することになりました。コロナ禍での訪問は、少し不安に思っていました。訪問した先では笑顔で対応があり、地域のつながりを感じるとともに皆さんに記念品を届けることができました。

11月には、コロナ禍の中で環境美化運動を実施し、久々に集う多くの地域の方が清掃活動に参加していただき、人と人のつながりが嬉しく思いました。

皆さんの協力して下さる姿を見て、少しでも道路や空地などのポイ捨てゴミが無くなることを願っています。

来年度には、田彦西公園(仮称)が整備されます。子供からお年寄りまで、年齢を問わずみんなで行ける地域づくりを少しでもお手伝い出来たらと思っております。

**編集後記**

今年度を迎え、コロナ感染が治まらない。東京オリパラ開催も混雑と混雑している。ワクチン接種が始まり、コロナ禍が大きく変わるかは、不透明。いずれにしても制約のあることには変わりはない。

そんな中、地域を見てみると活躍する人たちが沢山。一部の紹介になりますが地域再発見としてお店や企業取材しました。寄稿くださった皆様に感謝いたします。

前任者から引き継ぎの資料を頂き、目を通して見ると防犯・防災活動、環境美化、住民の親睦等、多岐にわたる活動をしていることを知りましたが、昨年度は新型コロナウイルスによりほとんどの行事が中止に追い込まれ残念でなりません。今年度も新型コロナウイルスの収束が不透明な状況です。地域の活性化のため、コロナ禍での行事と益々、高齢化が進むことを考慮した行事のあり方をお考えの必要性を強く感じています。

自治会や地域が益々、住みよい街になるように微力ではありますが協力させていただきます。

# 地域再発見

広報委員が地域取材してみました!!  
日頃何気なく通り過ぎているもの。ずっと前から地域にあるものに改めて目を向けてみると小さな巨人がたくさん活躍していました。世界に向けて製品を送り出す企業や家族の集いでお世話になっているお店。暮らしに必要なお店。みんな繋がっていることを感じました。

## 西大島 カフェレストラン ムートン

店主 江尻 忠広

●お店紹介  
私は、大島公園の四季折々を楽しむに日頃から散歩をしています。私の紹介するお店は、公園の近くにあり、神戸直送の神戸肉と淡路島産の玉ネギを使用した極上ハンバーグが絶品です。

●店主にお聞きしました  
お仲間やご家族連れ等で気軽にくつろげるお店。長い人生での節目の食事会、思い出に残るお店や料理になれば幸いです。



## 堂端 コロナ電気株式会社

代表 柳生 修

●当社の紹介  
『人のための技術開発』をモットーに産業向けの電子機器やソフトウェアの設計・製造を行っています。昭和37年に現在地へ本社を移転し、今年で創業70年目を迎えます。現社屋は東日本大震災後に建替え2018年に完成しました。社会貢献として、ひたちなか少年少女発明クラブへの協賛など科学技術の面白さを伝える活動も行っています。

●主な製品  
理化学・医療機器、電源ユニット等の設計製作および販売



## 西大島 カフェレストラン フルール

店主 大越 聡

●店主から紹介  
お子様連れでも気兼ねなく入れるお店です。

●地域へのおもい  
私の住まいは大島西ですが、子供や自治会活動を通して知り合いも増えた中、住みやすい田彦にお店をオープンできて良かったです。

現在、地域の方々に来店やテイクアウトでご利用頂いております。幅広い年代の方にご利用頂きスタッフ一同喜びを感じております。さらに、地域に貢献できるように精一杯頑張っております。



## 田彦西 生そば さのや

店主 石田 豊

●お店紹介  
創業35年。店の名前の由来は、佐野村からきています。化学調味料は一切使わず、天然素材を使っています。そば・うどんには、自信があります。

※昭和29年11月 那珂郡佐野村は、勝田市に編入(田彦、稲田、佐和、高場、高野)。

●地域へのおもい  
消防分団長や地域づくりの会創設当時から体育部会員として、微力ながらお手伝いしました。地域活動が益々発展することを支援します。皆様のご来店をお待ちしています。



## 田彦東 味一番サッポロラーメン

店主 宮下 明光

●店主のつぶやき  
ここ田彦でお店を初めて40年になります。ラーメンやチャーハン、定食などを手頃な価格で提供させていただいております。

運動会や、お祭り、ご家族でお出かけのあとなど、食事の支度がおっくうになった時、気軽に来ていただきお腹一杯になっていただければと思います。

現在87歳ですが、まだまだ頑張りますのでよろしくお願いたします。



## 堂端 デンキカン こじま

店主 小島 博

●お店紹介  
あなたの街の電気屋さんです。快適な暮らしの提案をして41年。信頼を頂ける店にと日々努めております。

●地域へのおもい  
以前より地域の防犯灯の設置等の工事を頂いております。これからも街の電気店として、少しでも安全と便利な生活づくりのお手伝いが出来ればと願っております。

お住まいでお困り事がございましたら何なりとご相談下さい。お待ちしております。



## 西大島 (有)フカヤ自動車サービス

(自動車販売、車検、修理等)

代表 深谷 雄一

●当社のモットー  
「安全安心をお届けする喜び」  
自動車整備の社会的使命は、運転される方の安全を保障することにつきます。

車体のネジ1本と言えどもゆるみなく、しっかりと締める事が安全を守り抜くのです。車の整備は地味な仕事ですが社員の誇りが心に刻み取り組んでいます。

深谷自動車の整備は、皆さんの幸せを支えています。お困りの事とか、気になる事がありましたらいつでも立ち寄ってくださいね。

社員一同



## 西大島 魚屋かける

店主 佐藤 喜紀

●いいお店見つけ  
のぼり旗が気になる小道の先に店があった。興味津々で店に入ると無口で真面目そうな店主。店内は新鮮な魚が並び。旨そうな刺身!

●店主から一言  
このお店を開いてから普段あまりお話しなどしなかった方々とのコミュニケーションが楽しみになりました。ただし、会話が苦手な方なので不要な感想かもしれませんが、旨い魚と刺身にすべてを込めています。



## 田彦西 有限会社 川崎造園 (造園全般)

代表 川崎 信一

●店主から一言  
皆様から身近に感じていただける地域に根付いた造園の会社を目指しています。

皆様ご家庭のお庭に関することで何かお困り事があればお気軽にご相談いただければと思います。

●地域へのおもい  
田彦地域が子供から大人まで幅広い世代の方々にとって、安心・安全で安らぎのある綺麗な街になって欲しいと思っております。



## 堂端 櫻村畜産 (精肉・惣菜)

店主 藤咲 英樹

●店主からの一言  
お客様に「お宅のお肉は、美味しい」の声掛けを励みに頑張っております。また、メンチカツを約30年に亘り、変わらない味を守り、提供しています。

お肉は県産品を中心に。

●地域へのおもい  
毎週水曜日はサービスデー(20%オフ)を設け実施しています。また、安全・安心を心がけて食材を提供しています。地域の方々のご来店を心よりお待ちしております。




## 堂端 寿し 福ちゃん

店主 仲山 澄

●お店紹介  
この地で28年。店では、日立市会瀬魚港から朝採りの旬の魚を仕入れ、素材と技術で本格寿司を安心価格で提供しております。

●店主から  
これからも「うまい」にこだわり握ります。地域でお住まいのご家族に愛されるお店になれるように、努力をしております。テイクアウトを基本としていますが、カウンター席のご利用も大歓迎。皆さまのご来店を心よりお待ちしております。





### 地域の安全・安心を支える

田彦中学区防犯パトロール隊報告会および防犯連絡員の委嘱式が6月19日雨天の中、コロナ禍のため参集範囲を限定し開催されました。防犯パトロール隊は、中村厚士隊長を含め総勢95名。毎週一回、青色回転灯を車に装着し、地域を巡回しています。また防犯連絡員は、平野 勤分会長を含む総勢120名が2年毎にひたちなか防犯協会と警察署の連名で委嘱されました。終了後、防犯・交通事故関連の講話を行いました。

### 花と緑の愛護普及運動

6月5日(土) 花と緑の愛護普及運動として、山新通り約1.5キロにわたる街路樹根元の花壇の硬い土と悪戦苦闘して黄色のマリーゴールド1350本の植え付けを行いました。

田彦西、大島公園西、西大島自治会と高齢者クラブのみずほクラブ、楽遊クラブ、友遊クラブの6団体、100名を超える皆さんに参加いただきました。



### 環境部会活動開始

緑のまちづくり講座開催  
コロナ禍2年目。感染防止・3密対策等を行い慎重に活動を開始しました。

5月28日(金) 市公園緑地課から講師を招き、市の取組む「緑の活動施策」の説明をいただきました。その中で都市環境の景観を守るため市内各所に風致地区が指定されていることを知り、また、当地区では、風致地区がありませんが、早戸川河川に広がる原風景や大島公園の池と樹木を大事にすることを確認しました。気がかりは大島公園の松が最近何本か枯れたことです。

### 花と緑の愛護普及運動

6月5日(土) 花と緑の愛護普及運動として、山新通り約1.5キロにわたる街路樹根元の花壇の硬い土と悪戦苦闘して黄色のマリーゴールド1350本の植え付けを行いました。

田彦西、大島公園西、西大島自治会と高齢者クラブのみずほクラブ、楽遊クラブ、友遊クラブの6団体、100名を超える皆さんに参加いただきました。